

Kredite und Darlehen

Du möchtest dir etwas anschaffen, aber dir fehlt dafür das notwendige „**Kleingeld**“? Die sinnvollste und günstigste Möglichkeit ist natürlich immer, sich den notwendigen Betrag anzusparen.

Wenn das nicht möglich ist, kannst du bei einer Bank einen Kredit aufnehmen. Die Bank „*streckt*“ dir das Geld vor und du musst den ausgeliehenen Betrag monatlich „*abstottern*“ - aber **Achtung**: dafür verlangt die Bank **Zinsen**. Vereinfacht gesagt heißt das: du bezahlst immer mehr zurück, als du dir bei der Bank ausgeliehen hast.

Leihst du dir das Geld, um z. B. Möbel, eine neue Küche oder ein Auto zu kaufen, dann spricht man üblicherweise von einem **Kredit**.

Leihst du dir das Geld, um dir z. B. eine Wohnung oder ein Haus zu kaufen, nennt man das ein **Darlehen**.

Zwei Begriffe für ein und dasselbe: Geld ausleihen und mit Zinsen zurückzahlen.

Wirklich notwendig?

Bei Anschaffungen wie etwa neue Möbel oder ein neues Auto solltest du wirklich zwei Mal überlegen, ob du dafür wirklich einen Kredit aufnehmen möchtest. Wenn du mit dem „**Auto auf Pump**“ beispielsweise einen Unfall mit Totalschaden hast, musst du trotzdem den Kredit weiter zurückzahlen, obwohl du das Auto gar nicht mehr hast.

Für den Kauf einer Eigentumswohnung wirst du aber wohl kaum um ein Darlehen herumkommen. Wir schauen uns daher im Folgenden etwas genauer an, worauf du bei einem Darlehen alles achten solltest.



Konto überziehen

Bei kurzfristigen finanziellen Engpässen neigen einige Menschen dazu, ihr Konto zu überziehen. Das bedeutet, man hat ein Minus auf dem Konto - und zwar solange, bis man es wieder ausgeglichen hat.

Aber Vorsicht: Für das Überziehen des Kontos verlangt die Bank **Überziehungszinsen**. Diese sind extrem hoch. Darum solltest du von dieser Möglichkeit keinen Gebrauch machen.

Bei Jugendkonten besteht diese Möglichkeit erst gar nicht!

